

Sitzung vom 13. Mai 2025

Mitteilungen des Gemeinderats

Text: Marc Thalmann

Behandelte Geschäfte

Ergänzung Parkleitsystem Pfäffikersee

Auf Grundlage des Konzepts Mobilität und Umwelt Pfäffikersee und in Ergänzung des bereits 2020 in Seegräben erstellten Parkleitsystem, sind die beiden anderen Anrainergemeinden Pfäffikon und Wetzikon das Projekt zu einem den gesamten Pfäffikersee umfassenden Systems angegangen.

In der ursprünglichen Projektplanung war vorgesehen, nur Standorte ausserhalb von Seegräben zu ergänzen. Im Verlauf des Projektes zeigte sich jedoch, dass auch die bereits bestehenden Standorte grössere Anpassungen benötigen als erwartet. Daher ist im Budget 2025 kein Betrag für die Ergänzung enthalten.

Deshalb musste der Gemeinderat einen Kredit über CHF 36'000 auf seinen freien Kredit bewilligen, welcher der Investitionsrechnung 2025 belastet werden wird.

Verzicht auf Tempo-30-Zone in Ottenhausen

Der Gemeinderat hat aufgrund einer eingereichten Petition eine Tempo-30-Zone in Ottenhausen im Rahmen eines verkehrstechnischen Gutachtens prüfen lassen. Diese zeigt die grundsätzliche Machbarkeit auf, wobei mit baulichen Massnahmen in der Höhe von rund CHF 65'000 zu rechnen wäre.

Der Gemeinderat hat sich dazu bekannt, nur Tempo-30-Zonen einzuführen, die von der Mehrheit der Bevölkerung gewünscht ist. Anlässlich einer öffentlichen Informationsveranstaltung am 25. März 2025 sprach sich eine klare Mehrheit der Anwesenden gegen die baulichen Massnahmen aus, nicht aber grundsätzlich gegen eine Temporeduktion. Der Gemeinderat verzichtet daher darauf, die Tempo-30-Zone einzuführen, nimmt jedoch den Auftrag entgegen, fortlaufend zu prüfen, ob

sich die rechtlichen Vorgaben dahingehend ändern, dass eine Umsetzung ohne bauliche Massnahmen möglich wird.

Weitere Geschäfte

Überarbeitung des Leitbildes der Gemeinde Seegräben: In Übereinstimmung mit den bereits bestehenden Legislaturzielen 2022/2026 wurden anlässlich mehrerer Workshops und an der Klausur in Elm die Inhalte des Leitbildes erarbeitet. Der Text wurde durch die Media Center Uster AG graphisch umgesetzt. Der Gemeinderat erteilte das Gut zum Druck.

Lückenschliessung Oberlandautobahn: Das ASTRA erfragte beim Gemeinderat zu seiner Haltung bezüglich dem Anschluss Wetzikon Ost. Wie bereits öffentlich kommuniziert, unterstützt der Gemeinderat die Meinung des Stadtrats Wetzikon, welcher aufgrund der verkehrlichen Mehrbelastung des Ortsteils Unterwetzikon auf einen Anschluss verzichten möchte.

Revisionsbericht Jahresrechnung 2024:

Der Gemeinderat nahm den Revisionsbericht der Verwaltungsrevisionen AG mit lediglich einer unwesentlichen Bemerkung zur Kenntnis.

Präventive Hausbesuche werden weitergeführt: Seit 2023 führte die Spitex Bachtel AG auf Wunsch bei über 75-Jährigen ein kostenloses Beratungsgespräch durch. Aufgrund der gemachten Erfahrungen verlängert der Gemeinderat die Leistungsvereinbarung bis 2029 mit der Anpassung, dass künftig erst über 80-Jährige angeschrieben werden.

Jahresrechnung 2024 Zweckverband KES genehmigt: Statutengemäss genehmigte der Gemeinderat die Jahresrechnung des Zweckverbandes mit einem Anteil für die Gemeinde Seegräben von gesamthaft rund CHF 93'400